

Zum Inhalt des Rundbriefes Nr. 767 vom 01.04.2020

Anstelle eines Editorial: Corona-Zeit!



Pressemitteilung

Besonnenheit, Entschlossenheit und Solidarität helfen in der Corona-Krise Bagatellisierung oder Panikmache verschärfen die Lage

Zur Verbreitung von bagatellisierenden Nachrichten bzw. von Panikmache zum Virus COVID-19 in einigen Medien erklärt BdV-Präsident Dr. Bernd Fabritius:

Das Corona-Virus COVID-19 hat sich zu einer weltweiten Herausforderung entwickelt. Überall stemmen sich Staaten und Gesellschaften einer unkontrollierten Ausbreitung entgegen, die eine Überlastung der Gesundheitssysteme bedeuten und viele Menschen das Leben kosten könnte. Schon heute ist dies an Brennpunkten wie etwa im italienischen Bergamo oder der französischen Region Grand Est zu sehen.

Deshalb bin ich davon überzeugt, dass das gleichermaßen besonnene wie entschlossene und solidarische Handeln der Bundesregierung für uns alle Gebot der Stunde sein muss.

Aktuelle Einschränkungen des öffentlichen Lebens wurden von Bundes- und Landesregierungen unter wissenschaftlicher Beratung und nüchterner Abwägung der Sachlage eingeführt, werden in laufenden Überprüfungen der jeweils aktuellen Sachlage angepasst und sind nicht auf Dauer angelegt. Das ist sämtlichen offiziellen Mitteilungen und Erklärungen zu entnehmen. Die Einschränkungen sind zu unser aller Schutz notwendig.

Auch der Bund der Vertriebenen und seine Mitglieder leiden unter der aktuellen Situation – unter den mit einer Ansteckung verbundenen Folgen und Risiken ebenso wie unter der Absage von wichtigen Veranstaltungen im 75. Jahr nach dem Beginn von Flucht und Vertreibung und im 70. Jahr nach der Verkündung der Charta der deutschen Heimatvertriebenen.

Bagatellisierende Nachrichten zur Krankheit und ihrer Ausbreitung oder Panikmache – oft gleichermaßen auf falschen Tatsachen beruhend und in unlauterer Absicht von in- und ausländischen Akteuren gestreut – verschärfen die Lage zusätzlich.

Daher gilt es, den öffentlichen Empfehlungen Folge zu leisten. Die gemeinsamen Anstrengungen müssen auf den Schutz vieler Leben durch die Eindämmung von COVID-19 ausgerichtet sein.

Kursierende Gerüchte sollten genau geprüft werden. Hierzu sowie zur allgemeinen Information gibt es eine Vielzahl offizieller Angebote, denen

fundierte und seriöse Quellen zur Verfügung stehen. Die Bundesregierung hat z.B. das Internetportal „Zusammen gegen Corona“ aufgebaut. Aber auch das Bundesgesundheitsministerium, das Bundesamt für Bevölkerungsschutz, die Bundeszentrale für politische Bildung oder das Robert-Koch-Institut informieren sachlich und nach bester Kenntnis.

Dieses bitte ich zu beachten.

30. März 2020

Herausgeber:
BdV-Bundesgeschäftsstelle
Godesberger Allee 72-74
53175 Bonn
Telefon +49 (0)228 81007-0
Telefax +49 (0)228 81007-52

Pressekontakt:
Marc Pawel Halatsch
Pressesprecher
Pressehaus 4204
Schiffbauerdamm 40
10117 Berlin
Telefon +49 (0)30 5858 443-50
Telefax +49 (0)30 5858 443-57
E-Mail presse@bdvbund.de

Die Pressemitteilungen des Bundes der Vertriebenen sind zur Information, zur redaktionellen Verwertung bzw. zur Veröffentlichung bestimmt. Beiliegende Fotos dienen ebenfalls der redaktionellen Verwertung bzw. der Veröffentlichung. Bitte beachten Sie die Urhebernennung sowie ggf. weitere Hinweise im Text. Sollten Sie weitere Fotomotive wünschen, sprechen Sie uns unter den genannten Kontaktdaten an. Weitere Auskünfte erteilt die Pressestelle.



www.vloe.at
Verband der deutschen altösterreichischen
Landmannschaften in Österreich (VLÖ)

Präsident



Dienstag, 24. März 2020

Rundbrief Nr. 2

Liebe Landsleute!

Nun hat unsere Bundesregierung verkündet, dass die seit einer Woche definierten und gesetzlich determinierten Beschränkungen bis zum 13. April 2020 weitergeführt werden.

Wir werden aus Verantwortungsbewusstsein und Solidarität diese Maßnahmen bestmöglich unterstützen und unser Vereinsleben diesen Umständen angepasst lassen.

Ich bedanke mich herzlichst bei allen, dass diese Einschränkungen in einem sehr hohen Maße mitgetragen werden. Mir ist klar, dass Sie dadurch liebe Gewohnheiten und wichtige persönliche Sozialkontakte hinterstellen müssen und Sie nicht so einfach über die derzeit hoch im Kurs stehenden virtuellen Möglichkeiten der Kommunikation verfügen.

Unsere jetzige Zurückhaltung und unser Zuhausebleiben wird garantieren, dass wir wieder früher in den Normalbetrieb übergehen können. Nichts ist schlimmer, als auf Gefahren nicht oder zu spät zu reagieren und andererseits getroffene notwendige Maßnahmen zu früh zu beenden.

Ein großes Dankeschön für Ihre Disziplin und Ihre dadurch gelebte Solidarität.

Zeitgerecht werden wir Sie über wieder stattfindende Veranstaltungen und einen geordneten Betrieb im Haus der Heimat informieren.

Passen Sie auf sich auf und bleiben Sie dadurch gesund.

Mit besten landsmannschaftlichen Grüßen

Norbert K. Kapeller
Präsident

VLÖ-Haus der Heimat, Steingasse 25, A-1030 Wien; T: +43 1 7185905-30; E: norbert.kapeller@vloe.at

Wien, am 25. März 2020

